
Мэр Рио-де-Жанейро 
Марсело Кривелла в рам-
ках визита бразильской 
делегации в Москву ос-
мотрел готовящийся к от-
крытию после реконструк-
ции стадион «Динамо», со-
общает портал столичного 
Стройкомплекса.

— Удивительно, как 
вашим инженерам уда-
лось спроектировать та-
кую ажурную кровлю, 
которая покоится толь-
ко на расположенных по 
периметру колоннах, без 
дополнительных точек 
опоры. Я видел много 
стадионов, но нигде этот 
элемент конструкции не 
выглядит столь красиво 
и впечатляюще! — сказал 
Марсело Кривелла.

Делегация Рио-де-Жа-
нейро ознакомилась с 
градостроительством в 
Москве, с созданием пар-
ков и др. 

— Мы все удивле-
ны Москвой. Город пре-
красен, — отметил мэр 
 Рио-де-Жанейро — горо-
да, где в 2014 году прошёл 
чемпионат мира по фут-
болу, а в 2016-м были лет-
ние Олимпийские игры.

Виктор ФЁДОРОВ

Стадион 
«Динамо» 
удивил мэра Рио
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С
тудент Политех-
нического коллед-
жа им. Годовикова 
Роман Данчевский 

победил на V национальном 
чемпионате «Молодые про-

фессионалы» (WorldSkills 
Russia 2017) в номина-

ции «Обслуживание 
авиа ционной техники».

В первом туре Роман 
показал, как он умеет 
ремонтировать авиа-
ционную технику — 
заделывать пробои 
в планере, выпрям-
лять вмятину. По 

заданию нужно было по-
казать жюри деталь из алю-
миниевого листа — рассчи-
тать, спроектировать, выре-
зать и соединить заклёпка-
ми. По словам Романа, это 
стало самым сложным за-
данием.

Самым лёгким для него 
оказалось определить де-
фекты в камере сгорания 
двигателя с помощью эн-
доскопа. При подготовке к 
соревнованиям Роман с на-
ставником Виктором Сив-
цевым ездили в Московский 
авиационный институт, где 

на одной из кафедр их на-
учили это делать.

С заданием «ремонт лопа-
ток компрессора» Роман тоже 
справился — да так, что стал 
победителем, опередив со-
перников из Казани, Комсо-
мольска-на-Амуре, Ульянов-
ска и других городов России.

Теперь Роман может стать 
членом команды сборной 
РФ на международных со-
ревнованиях в Абу-Даби.

— Он целеустремлённый, 
грамотный, очень ответ-
ственно относится к делу, 
— так отзывается о нём его 
наставник Виктор Сивцев.

В этом году Роман закан-
чивает колледж и уже про-
ходит практику на авиаци-
онном комплексе им. Илью-
шина и в корпорации «МиГ».

Мария ГУСЕВА

2 НОВОСТИ ОКРУГА

За неделю в округе произо-
шло 2 пожара и 7 возгора-
ний. Погибли два человека, 
спасены три.

В Войковском 
погибли двое

Утром 31 мая в пожарную 

охрану поступило сообще-

ние о возгорании в доме 6 

на улице Зои и Александра 

Космодемьянских в Войков-

ском районе. На 2-м этаже 

полыхала квартира. Огонь 

успел распространиться и на 

приквартирный холл. Из окон 

над горящей квартирой про-

сили о помощи люди, отре-

занные от выхода огнём и ды-

мом. Как сообщили в Управ-

лении по САО Департамента 

 ГОЧСиПБ г. Москвы, пожар-

ные спасли трёх людей, в их 

числе беременную женщину. 

Менее чем за 40 минут пламя 

удалось ликвидировать. В го-

рящей квартире обнаружены 

тела двух погибших. Причи-

на пожара устанавливается.

В Головинском 
загорелась квартира

Жители дома 45, корп. 3, 

на Кронштадтском бульваре 

в Головинском районе вече-

ром 30 мая почувствовали за-

пах дыма и вызвали пожар-

ных. Хозяев горящей кварти-

ры дома не было, огнеборцы 

открыли дверь и оперативно 

ликвидировали горение ве-

щей и мебели на кухне. По-

страдавших нет. Возможная 

причина происшествия — ко-

роткое замыкание.

Стиральная машина 
горела 
в Бескудниковском

Жители дома 5, корп. 2, 
на Дубнинской улице в Бес-
кудниковском районе утром 
26 мая почувствовали запах 
дыма и вызвали пожарных. 
Выяснилось, что в сосед-
ней квартире загорелась 
стиральная машина. Её по-
тушил хозяин до прибытия 
огнеборцев. Никто не по-
страдал. Причина возгора-
ния — короткое замыкание 
из-за неисправности элек-
троприбора.

Анна САХАРОВА

ПОЖАРЫ

На территории парка 
Северного речного вок-
зала может быть создан 
Парк пяти морей — про-
ект с таким названием 
был представлен на вы-
ставке «АРХ Москва», 
проходившей в Цен-
тральном доме худож-
ника.

По словам Сергея Пе-
реслегина, партнёра ар-
хитектурного бюро, ко-

торое работало над про-
ектом, на территорию 
парка спроецирована 
карта речной системы ев-
ропейской части России.

— Предполагалось от-
реставрировать регуляр-
ную историческую сетку 
дорожек и создать аль-
тернативные маршруты 
для новых путей, кото-
рые пройдут между дере-
вьями. Работая над про-

ектом, мы постарались 
создать настроение вре-
мён оттепели, — пояс-
нил он.

По данным интер-
нет-портала Стройком-
плекса, в парке плани-
руется воссоздать спор-
тивную зону, ресторан 
с летней верандой, дет-
ские площадки и аттрак-
ционы.

Мила РЯБИНИНА

Парк Северного речного вокзала 
может стать Парком пяти морей

Купа льный сезон 
в столице стартовал 
1 июня. В Северном 
округе расположены 
две зоны отдыха с воз-
можностью купания: 
пляж «Бич Клаб» (Ле-
нинградское ш., вл. 39, 
стр. 23) и Большой Са-
довый пруд (ул. Б.Ака-
демическая, вл. 38А). 
В четырёх зонах воз-
можен отдых без ку-
пания: это Ангарские 
(ул. Софьи Ковалев-
ской, вл. 1), Головин-
ские пруды (1-й Ли-
хачёвский пер., вл. 6-8), 
прибрежная зона Хим-
кинского водохрани-
лища у ЖСК «Лебедь» 
(Ленинградское ш., вл. 

29-35) и парк Дружбы 
(ул. Флотская, вл. 1А).

Специалисты окруж-
ного отделения Роспо-
требнадзора исследова-
ли пробы воды, песка и 
грунта и выяснили, что 
безопасно отдохнуть у 
водоёма можно в парке 
Дружбы, на Головин-
ских и Ангарских пру-
дах. А купаться пока 
официально разреше-
но лишь на пляже «Бич 
Клаб».

Пляж «Левобереж-
ный» в этом сезоне за-
крыт для отдыхающих: 
здесь летом запланиро-
вана реконструкция.

Юлия
ВАНИНА

Купаться в САО пока 
разрешили только 
на пляже «Бич Клаб»

НА ПРИРОДЕ Футбол со смыслом 
на 3-й Песчаной

В День защиты детей на спортивной базе ЦСКА на 3-й Песчаной улице прошёл 
благотворительный турнир по мини-футболу.
Средства, переданные участниками в благотворительный фонд, пойдут на помощь детям с ДЦП.

СТОП-КАДР

Студент из Коптева 
выиграл чемпионат 
профессионалов

Теперь Роман может 
представлять Россию 
на соревнованиях в Абу-Даби

Тема оформления парка — «Речная система европейской части России»

В этом году Роман 
оканчивает колледж 
и уже проходит 
практику 
в крупнейших 
авиакомплексах
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Ж
и т е л ь н и ц а 
В о с т о ч но -
го Дегунина 
Наталья Ти-

това стала победительни-
цей первого этапа фести-
валя «Народная рыбалка», 
прошедшего у Ангарских 
прудов. Лучший результат 

девушка показала в двух 
номинациях. Её улов, ве-
сивший почти килограмм, 
стал самым большим сре-
ди участниц в возрасте от 
18 до 55 лет. Ещё девушка 
поймала на турнире са-
мую крупную рыбу — ка-
рася весом 250 граммов.

Впервые на водоём На-
талья пришла в восемь лет 
вместе с дедушкой и сразу 
поймала щуку. С тех пор 
с удочкой девушка не рас-
стаётся. 

— Мой муж Алексей 
тоже рыбак. Часто на во-
доёмы мы ездим вместе, 

но бывает, что я одна ры-
бачу. Этой зимой я выбра-
лась без мужа на Дубну на 
ночную рыбалку. Пойма-
ла 17 килограммов уклей-
ки и лещей 5 килограммов, 
— рассказывает Наталья.

В «Народной рыбалке» 
Наталья принимает уча-
стие не первый год, и по-
следние пять лет девуш-
ка постоянно занимала 
первые места. Золотую 
медаль она надеется по-
лучить и по итогам этого 
сезона. 

— Ещё я часто езжу на 
соревнования для опыт-
ных рыболовов. Однаж-
ды стала призёром первен-
ства Московской области 
по ловле на фидер, — до-
бавляет жительница САО.

Наталья успешна не 
только в рыбалке: дипло-
мированный юрист, не-
сколько лет назад она от-
крыла адвокатскую кон-
тору.

Роман ФЛЕЙШЕР

НОВОСТИ ОКРУГА

ЦОД Д анонсирова л 
введение двустороннего 
движения на улице Зор-
ге с 10 июня; это плани-
ровалось давно, однако 
дата изменений перено-
силась. Также сообщает-
ся, что на улице Зорге бу-
дет размечено 176 маши-
но-мест.

Кроме того, на офици-
альном сайте ЦОДД раз-
мещена информация, что 

одностороннее движение 
с 10 июня будет введено на 
1-й Радиаторской улице — 
от 2-го Войковского про-
езда до 4-го Войковского 
проезда; на 2-й Радиатор-
ской улице — от 4-го Вой-
ковского проезда до 2-го 
Войковского проезда; на 
улице Левитана — от ули-
цы Панфилова до улицы 
Алабяна.

Мила РЯБИНИНА

Улица Зорге может стать 
двусторонней с 10 июня

В клипе британской груп-
пы The Prodigy — Nasty (Live 
in Moscow, Russia) «засве-
тился» Северный округ: 
большая часть клипа снята 
во время концерта группы 
в зале Stadium Live на Бал-
тийской улице, а в начале 
видео ряда — и сама улица.

«Не слабо жгут до сих 

пор», — считают те, кто 
видел клип, а многие, кто 
был на том концерте, пы-
таются себя разглядеть 
среди зрителей.

Сейчас количество про-
смотров клипа на видео-
хостинге подбирается к 
миллиону. 

Мила РЯБИНИНА

В клипе The Prodigy 
«засветилась» 
Балтийская улица

На Замоскворецкой 
линии метро начал 
курсировать поезд, 
посвящённый исто-
рическому фестива-
лю «Времена и эпохи. 
Собрание». В первое 
«путешествие» новый 
состав отправился из 
электродепо «Сокол».

Тематический по-
езд состоит из восьми 
вагонов, оформление 
пяти из которых по-
священо важным со-

бытиям и известным 
личностям основных 
исторических эпох — 
Античности, Средне-
вековья, Возрожде-
ния, Просвещения 
и Нового времени. 
Оставшиеся три ваго-
на посвящены смеж-
ным эпохам.

Одними из первых 
от «Сокола» до «Коло-
менской» проехались 
журналисты и рекон-
структоры в доспехах 

и исторических ко-
стюмах. Состав будет 
курсировать по «зелё-
ной» ветке весь июнь.

Напомним, фести-
валь «Времена и эпо-
хи. Собрание» прой-
дёт в столице с 1 по 12 
июня, лагеря рекон-
структоров развер-
нутся в скверах, на 
площадях и улицах 
столицы.

Александра 
ГАЛСТЯН

Поезд с рыцарями поехал по «зелёной» ветке метро

Наталья Титова 
из Восточного Дегунина 
лучше всех в САО ловит рыбу

Московские полицей-
ские при силовой под-
держке бойцов Росгвар-
дии задержали пятерых 
подозреваемых в совер-
шении разбойного напа-
дения на Дмитровском 
шоссе.

Трое мужчин ворвались 
в квартиру предпринима-
теля, угрожая предметом, 
похожим на нож, связали 
и избили его. Нападавшие 
потребовали отдать хра-
нившийся у бизнесмена 
товар — брендовую кос-

метику. Завладев имуще-
ством, злоумышленники 
скрылись. Ущерб соста-
вил более 200 тыс. рублей.

Подозреваемых задер-
жали на территории Мо-
сковской области. Это 
мужчины от 25 до 26 лет, 
приезжие из ближнего 
зарубежья, с ними была 
29-летняя жительница 
Подмосковья. Мужчины 
заключены под стражу, 
женщину отпустили под 
подписку о невыезде.

Мила РЯБИНИНА

Задержаны разбойники, 
вымогавшие в САО 
брендовую косметику

Маёвские 
дрон-рейсеры 
победили в гонках

Сборная МАИ заняла 1-е ме-

сто в гонках по дрон-рейсин-

гу в рамках фестиваля «Я — 

конструктор» в Нижнем Нов-

городе. 

— Гоночные коптеры — 

сборные: покупают не готовую 

машину, а наборы деталей. Как 

в «Формуле-1»: лучшие боли-

ды собирают под конкретного 

пилота, — говорит Кирилл Щу-

кин, сотрудник МАИ и куратор 

кружка.

Виктор ФЁДОРОВ

Наталья поймала 
на турнире 
карася весом 
250 граммов

Тематический поезд будет курсировать по «зелёной» ветке весь июнь

Пока улица Зорге односторонняя: в направлении 
Хорошёвского шоссе проезд запрещён

Наталья успешна не только в рыбалке, она дипломированный юрист

Большая часть клипа The Prodigy 
снята на концерте группы в зале на Балтийской улице
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Г
ородская про-
грамма благо-
у с т р о й с т в а 
«Моя улица» 
р е а л и з у е т с я 

под контролем археоло-
гов, что позволяет делать 
уникальные находки и со-
хранять их для москвичей.

Из бронзового века
Фрагменты двух ка-

менных топоров рубежа 
III-II тысячелетий до на-
шей эры нашли археологи 
в западной части парка «За-
рядье» и на Соймоновском 
проезде. Древние артефак-
ты были обнаружены в ходе 
работ по созданию парка  по 
программе «Моя улица». 

Орудие представляет 
собой гладкий продолго-
ватый камень с остро зато-
ченным концом. В центре 
— отверстие для древка. 
Историки полагают, что 
это инструменты племе-
ни, жившего на террито-
рии Москвы 4 тысячи лет 
назад. Их условно назы-
вают фатьяновцами — в 
честь деревни Фатьяново 
Ярославской области, где 
впервые в конце XIX века 
были найдены предметы 
быта этих людей. 

— Археологи не исклю-
чают, что рядом с «За-
рядьем» тоже могло нахо-
диться поселение — па-
мятник фатьяновской 
культуры, — сообщил гла-
ва Мосгорнаследия Алек-
сей Емельянов. 

В настоящий момент 
специалисты заняты изу-
чением артефактов. Впо-
следствии их передадут в 
один из музеев Москвы.

Благоустройство 
на Рязанке

1 июня в рамках про-
граммы «Моя улица» стар-
товало благоустройство 
въезда в город на пересе-
чении МКАД с Рязанским 
проспектом. На прилега-
ющей к развязке террито-
рии проложат кабельную 
канализацию, куда убе-
рут провода воздушных 
линий электропереда-
чи, а также уложат газон, 

обу строят пешеходные до-
рожки, установят лавоч-
ки и урны, высадят 11 ты-
сяч кустарников и свыше 
140 деревьев. Посадка бу-
дет многоярусной: густые 
кроны деревьев и ряды ку-
стов помогут снизить уро-
вень шума, доносящегося 
с проезжей части. На зда-
ниях по Рязанскому про-
спекту установят художе-
ственную подсветку. 

На лето 2017 года запла-

нировано благоустрой-
ство ещё четырёх развя-
зок: на Алтуфьевском и 
Щёлковском шоссе, на 
Мичуринском проспекте 
и шоссе Энтузиастов. А в 
прошлом году уже приве-
ли в порядок семь таких 
въездов: на Варшавском, 
Можайском, Ленинград-
ском, Ярославском, Руб-
лёвском, Каширском шос-
се и на Ленинградском 
проспекте.

Трамвай на Лесной
В июне на Лесной улице 

начнут прокладывать но-
вые трамвайные пути. Су-
ществующая здесь линия 
заканчивается возле дома 7. 
Тупик разберут, пути прод-
лят до Белорусского вокза-
ла, а на площади Тверская 
Застава построят разворот-
ное трамвайное кольцо. На 
площади обустроят сквер, 
обновят мощение и поста-
вят информационные сте-
лы. На прежнее место вер-
нут памятник Максиму 
Горькому.

Новые пути протянут-
ся на 1,22 км. По ним пу-
стят современные трам-
ваи «Витязь-М» с шестью 

дверьми и системой кли-
мат-контроля.

Для прокладки новых 
путей движение по Лес-
ной улице будут перекры-
вать по частям. С 10 по 30 
июня будет закрыт участок 
от площади Тверская За-
става до 3-й Тверской-Ям-
ской улицы. С 1 по 14 июля 
на отрезке от 3-й Твер-
ской-Ямской улицы до ули-
цы Александра Невского 
открытой для автомоби-
листов останется одна по-
лоса в сторону Новослобод-
ской улицы. С 15 по 21 июня 
будет закрыта центральная 
часть перекрёстка Лесной 
улицы и улицы Александра 
Невского. С 22 июля по 11 
августа на участке от ули-
цы Александра Невского 
до дома 9 на Лесной улице 
для автотранспорта будет 
открыта одна полоса дви-
жения в сторону площади 
Тверская Застава. Заверша-
ющий этап прокладки пу-
тей пройдёт с 12 по 30 ав-
густа на отрезке от дома 9 
на Лесной улице до Миус-
ского переулка. В это вре-
мя проезд для автомоби-
лей останется открытым, 
а трамвай будет ходить до 
2-го Лесного переулка. 

Ольга ВОЛЖСКАЯ

В июне на Лесной улице 
начнут прокладывать 
новые трамвайные пути

В «Зарядье» нашли 
древние топоры

Сергей Собянин открыл 
движение по обновлённо-
му участку Калужского 
шоссе от МКАД до дерев-
ни Сосенки. 

— Калужское шоссе яв-
ляется основной магистра-
лью ТиНАО. Никаким со-
временным требованиям 
оно не отвечало, являлось 
одной из самых проблем-
ных автодорог в Москве. 
Мы работаем по трём эта-

пам полной реконструк-
ции этого направления. 
Первый этап — это уча-
сток, на котором мы нахо-
димся: от МКАД до дерев-
ни Сосенки, всего 24 км 
дорог, 10 искусственных 
сооружений; сегодня он 
запускается в строй. Вто-
рой участок — это развяз-
ка на улице Профсоюзной 
и МКАД, тоже сложней-
ший объект, сжатый со всех 

сторон торговыми центра-
ми, другими ограничения-
ми. Тем не менее основные 
работы там тоже проведе-
ны, — отметил мэр.

По словам Сергея Собя-
нина, второй участок пла-
нируется открыть осенью. 
Третий участок рекон-
струкции — до ЦКАД — 
будет построен в течение 
2018 года.

Марианна ТАН

Первый этап реконструкции 
Калужского шоссе завершён

Гранты для поощрения 
лучших поликлиник уч-
редил мэр Москвы  Сергей 
Собянин — это решение 
принято в ходе заседания 
президиума правитель-
ства столицы.

На гранты смогут пре-
тендовать поликлиники, 
оказывающие первич-
ную медико-санитар-
ную помощь, в пяти ка-
тегориях: лучшая школа 

здоровья (два гранта по 
5 млн рублей каждый); 
лучшее отделение про-
филактики (два гран-
та по 2 млн рублей каж-
дый); наибольший охват 
населения диспансери-
зацией (два гранта в раз-
мере 5 млн рублей каж-
дый); наибольший рост 
доли прикреп лённого 
населения, прошедше-
го диспансеризацию за 

год (два гранта в раз-
мере 5 млн рублей каж-
дый); лучшая организа-
ция оказания медицин-
ской помощи в образо-
вательной организации 
(два гранта в размере 2,5 
млн рублей каждый).

Средства грантов будут 
использованы на матери-
альное поощрение меди-
цинского персонала.

Мила РЯБИНИНА

Поликлиники смогут получить 
гранты от города

Новый автодорожный 
путепровод, заменяющий 
наземный переезд через 
железнодорожные пути, 
открыт вблизи платфор-
мы Переделкино на 18-м 
километре Киевского на-
правления Московской 
железной дороги.

— В 2014 году начали 
программу строительства 
переездов через железно-
дорожные пути. Важная 
программа, потому что 
пригородные электрич-
ки с каждым годом ходят 
всё чаще, и проблема ста-
новится просто невыно-
симой, потому что авто-
мобилисты вынуждены 
часы проводить на этих 
переездах. За прошедшее 
время с 2014 года шесть 
переездов уже построе-
но и шесть будет запуще-
но в этом году, — отметил 
 Сергей Собянин, который 
дал старт движению по пу-
тепроводу.

Реконструкция желез-
нодорожного переезда 
со строительством авто-
дорожного путепровода 
была начата Правитель-
ством Москвы в октябре 
2015 года. Меньше чем за 

два года строители возве-
ли двухполосную эстака-
ду длиной 227 метров, что 
позволило увеличить про-
пускную способность пе-
реезда в три раза.

Виктор ФЁДОРОВ

В Переделкине 
открыт новый путепровод

При работах по программе «Моя улица» обнаружены новые исторические артефакты

Фрагменты древнего оружия найдены 
на территории парка «Зарядье» 
и на Соймоновском проезде

Сергей Собянин открыл движение 
по путепроводу вблизи платформы Переделкино
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Б
есплатные юри-
дические кон-
сул ьтац и и по 
программе ре-

новации проходят в цен-
трах «Мои документы» 
до 15 июня, пока идёт го-
лосование по включе-
нию домов в програм-
му. Члены Адвокатской 
палаты Москвы помога-
ют разобраться в вопро-
сах, связанных с защи-
той жилищных и иму-
щественных прав мо-
сквичей при реализации 
программы реновации 
пятиэтажного фонда.

Из всех районов
— В первый день при-

шли 20 человек, — рас-
сказа ла руководитель 
центра «Мои документы» 
районов Левобережный, 
Молжаниновский и Хов-
рино Екатерина Новико-
ва, — причём к нам обра-
щаются жители не только 
наших районов, но и все-
го округа.

— Собственники хрущё-
вок, владеющие квартира-
ми больше пяти лет, спра-
шивают, можно ли будет 
продать новую кварти-
ру сразу после заселения и 
надо ли за это платить на-
лог, — говорит адвокат Ан-
дрей Коршунов. —  Власти 
пошли навстречу: продажа 
квартиры облагаться нало-
гом не будет.

В основном за консуль-
тацией приходят люди за 
сорок, хотя была и моло-
дая мама с двухмесячным 
грудничком. Её интересо-
вал вопрос, будут ли льготы 
для тех, кто хочет улучшить 
свои жилищные условия за 
счёт увеличения площади, 
но сразу не может доплатить.

— В законе предусмо-

трены льготы, — разъяс-
няет Андрей Коршунов, 
— либо рассрочка, либо 
скидка на цену квадратно-
го метра. Но будут ли они 
работать вместе или по вы-
бору, пока непонятно.

Спросить о важном
Нэля Васильевна из Го-

ловинского района, жи-
тельница пятиэтажки на 
Ленинградском шоссе, хо-
чет сноса своего дома.

— Если дом не попал 
в программу, — уточня-
ет Андрей Коршунов, — 
можно провести собрание 
собственников жилья и 
проголосовать большин-
ством голосов за програм-
му. Дом будет включён.

— Прежде всего хотят 
сноса своих домов жите-
ли общежитий, в Запад-
ном Дегунине и Дмитров-
ском районе таких домов 
достаточно, — говорит де-
путат Мосгордумы Наде-
жда Перфилова, тоже при-
нимающая участие в кон-

сультациях. — И приходят 
в МФЦ, чтобы задать инди-
видуальные вопросы. Ведь 
когда власти или депутаты 
собирают жителей в своих 
районах во дворах, решают-
ся общие вопросы по про-
грамме реновации. А здесь 
можно задать частные.

— Цель привлечения 
адвокатов для участия в 
приёме жителей только 
одна: разъяснение граж-
данам их прав, связанных 
с законодательной базой 
программы реновации, 
с вытекающими из неё 
гражданско-правовыми и 
жилищными отношения-
ми, с конкретными ситу-
ациями собственников 
и нанимателей жилья, — 
подчерк нула адвокат мо-
сковской коллегии адво-
катов «Защита» Наталия 
Макарова.

Марта ГРАЧЁВА

В САО консультации проводятся 
в МФЦ «Мои документы» 
по адресу: Ленинградское ш., 108, 
по будням с 13.00 до 17.00 
до 15 июня (включительно)

В основном за 
консультацией 
приходят люди 
за сорок

Добиться участия в про-
грамме реновации наме-
рены жители дома 121, 
корп. 1, на Дмитровском 
шоссе. Их пятиэтажка по-
строена в 1959 году, однако 
в предварительный список 
для сноса её не включили. 

— Через дорогу стоят 
дома, построенные в 1967 
году. Они в программу ре-
новации вошли. А мы-то 
чем хуже? — удивляется 
жительница дома Наде-
жда Марышева.

По словам жильцов, его 
состояние настолько пло-
хое, что жить в нём опас-
но. Например, в пяти-
этажке разрушаются бал-
коны. 

— Когда выхожу на бал-
кон, всякий раз думаю: не 
упаду ли вместе с ним? — 
рассказывает жительница 
Елена Фотиева.

Ещё в доме серьёзно из-

ношены коммуникации, 
поэтому в квартирах и в 
подъездах нередко стоит 
неприятный запах.

— А в воде из-под кра-
на часто содержится ржав-

чина, — добавляет житель 
дома Ярослав Драмант.

В доме уже прошло со-
брание собственников 
жилья. Предложение о 
включении пятиэтажки 
в предварительный спи-
сок для сноса поддержа-
ли 85% жителей.

— Протокол собрания с 
подписями соседей я пере-
дала в управу. Все мы наде-
емся на положительное ре-
шение, потому что денег на 
покупку новой квартиры 
ни у кого из нас нет и про-
грамма реновации — наш 
единственный шанс полу-
чить новое жильё, — уверя-
ет Надежда Марышева.

Роман НЕКРАСОВ

Жители дома на Дмитровском шоссе 
добиваются включения в программу реновации

Московск ие домо-
строительные комбина-
ты (ДСК) готовы при-
нять участие в програм-
ме реновации жилищного 
фонда столицы. Об этом 
сообщили в пресс-служ-
бе Департамента градо-
строительной политики 
г. Москвы со ссылкой на 
руководителя ведомства 
Сергея Лёвкина.

«Девять производствен-
ных предприятий (ДСК. 
— Прим. ред.) уже перешли 
к строительству домов но-
вых серий в Москве, кото-
рые соответствуют всем 
стандартам качества. Они 
принципиально готовы 
(участвовать в програм-
ме. — Прим. ред.)», — при-
водит слова Сергея Лёвки-
на пресс-служба.

Сергей Лёвкин также 
рассказал, что девять ДСК 
уже перешли на производ-
ство домов новых серий и 
могут обеспечить строи-
тельство более 2 млн кв. 
метров недвижимости в 
год. Все девять предпри-
ятий соблюдают требова-

ния постановления мэрии 
№305, в котором оговоре-
ны требования к домам, 
возводимым в рамках 
программы реновации. 

По словам главы депар-
тамента, эти предприятия 
сейчас производственно 
загружены. Они выполня-
ют городской заказ и ра-
ботают по собственным 
инвестиционным и ком-
мерческим проектам. 

— В части достаточно-
сти мощностей (для уча-
стия в программе ренова-
ции. — Прим. ред.) переобо-
рудованных комбинатов — 
я считаю, они достаточны. 
Если понадобится увели-
чить производительность, 
коллеги перейдут с двух-
сменного на трёхсменный 
режим, — сказал Сергей 
Лёвкин.

Правда, как отметил ру-
ководитель департамента, 
готовность участвовать в 
программе ещё не озна-
чает, что все предпри-
ятия будут допущены к 
этим работам.

Евгений БАКИН

Московские строители 
готовы обеспечить 
программу реновации 
домами новых серий

Если дом не попал 
в список... О чём жители пятиэтажек 

спрашивают адвокатов

Власти столицы внесут 
необходимые изменения в 
порядок подсчёта голосов 
при голосовании по про-
грамме реновации жило-
го фонда Москвы. Эти из-
менения позволят учесть 
голоса «молчунов» — тех 
жителей, кто не принял 
участие в голосовании, 
— пропорционально го-
лосам, поданным как за, 
так и против участия в 
программе. Об этом со-
общил журналистам мэр 
Москвы Сергей Собянин.

Он отметил, что по су-
ществующему порядку 
жители, воздержавшие-
ся от голосования, счи-
тались бы проголосовав-

шими за включение пяти-
этажки в программу рено-
вации.

— Например, в голосова-
нии приняли участие жи-
тели 30% квартир: 15% — 
за, 15% — против. Если го-
лоса «молчунов» свалить 
в одну корзину, получим 
уровень поддержки про-
граммы 85%. Так подводить 
итоги голосования, честно 
говоря, рука не поднимает-
ся. Поэтому, ещё раз посо-
ветовавшись с экспертами, 
членами Общественной 
палаты, депутатами, мы 
внесём изменения в поря-
док проведения голосова-
ния, — заявил мэр Москвы.

Олег ДАНИЛОВ

Позиция «молчунов» 
не повлияет на 
голосование по реновации

За консультацией в центр госуслуг обращаются жители всего округа

Девять ДСК уже перешли к строительству домов 
новых серий в Москве

Порядка 85% жителей дома 121, корпус 1, на Дмитровском шоссе 
поддержали включение пятиэтажки в программу реновации
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Проект «Московский 
экскурсовод», в котором 
участвуют школы САО, 
выходит на новый уро-
вень: недавно его участ-
ники поделились опытом 
реализации программы в 
Центральном выставоч-
ном зале «Манеж» в рам-
ках фестиваля «Интерму-
зей-2017».

Проект «Московский 
экскурсовод» реализует-
ся в городе по инициати-
ве депутата Госдумы Ири-
ны Белых. Он объединя-
ет учащихся школ из пяти 
столичных округов, роди-
телей школьников, педа-
гогов, директоров музеев, 
представителей столичных 
департаментов и ряда дру-
гих организаций. Участвуя 
в проекте, ребята не толь-
ко знакомятся с Москвой, 
но и повышают свои ком-
муникативные навыки, 
учатся работать с архивны-
ми материалами, узнают о 
музейных профессиях.

— «Московский экскур-
совод» — программа, кото-
рая уже целый год заявля-
ет о себе. Музеев и вузов, 
которые готовы сотрудни-
чать со школами в рамках 
этого проекта, становит-
ся всё больше, — расска-
зала инициатор образова-
тельной программы Ири-
на Белых. 

С проектом уже сотруд-
ничают Департамент об-

разования города Мо-
сквы, Департамент тру-
да и социальной защиты 
населения, Департамент 
спорта и туризма, музей 
«Садовое кольцо» и Му-
зей современной истории 
России. Недавно в число 
партнёров «Московско-
го экскурсовода» вошли 
столичный Департамент 
культурного наследия, 
Государственный музей 
А.С.Пушкина, Государ-
ственный литературный 
музей, Центральный му-
зей Великой Отечествен-
ной войны, а также Ин-
ститут русского языка им. 
А.С.Пушкина.

Северный округ стал од-
ним из первых, кто присо-
единился к этому проекту. 
В САО в него вошли шко-
лы №1474, 1352, 1250, 158.

— Наши ребята уже са-
мостоятельно разработа-
ли тематические экскур-
сии, посвящённые Мо-
скве, дружбе и взаимопо-
ниманию между людьми 
разных конфессий, — рас-
сказала директор школы 
№1474 Ирина Курчаткина.

«Московский экскурсо-
вод» будет востребован и в 
летние каникулы: школь-
ники смогут поделиться 
знаниями о родном горо-
де с теми, кто будет прово-
дить время в детских го-
родских лагерях.

Екатерина СЛЮСАРЬ

П
о данным 
Гидромет-
центра, ско-
рость ветра 
29 мая по-

рой достигала 30 метров 
в секунду. Ураган сметал 
всё на своём пути: пова-
лены деревья, рекламные 
конструкции, поврежде-
ны автомобили, постра-
дали люди. Северный 
округ также значительно 
пострадал.

В усиленном 
режиме

В Москве повалено свы-
ше 3,5 тысячи деревьев, по-
вреждены крыши более 140 
многоэтажных жилых до-
мов и административных 
зданий и свыше 1,5 тысячи 
автомобилей. Как сообщи-
ли в управлении ЖКХиБ 
префектуры САО, в округе 
были повреждены кровли 
13 домов, пять рекламных 
щитов и столько же опор ос-
вещения, вырваны с корнем 
или сломаны 639 деревьев. 
От падения конструкций и 
насаждений пострадали 102 
автомобиля. 

В ликвидации послед-
ствий были задействова-
ны более 2 тысяч комму-
нальщиков и 380 единиц 
техники.

Некоторые районы 
пострадали больше

Ураган больше затро-
нул центральные райо-
ны Северного округа — 
Аэропорт, Сокол, Вой-
ковский, Хорошёвский, а 
Западное Дегунино, Вос-
точное Дегунино и Бес-
кудниковский почти не 
пострадали. Много де-
ревьев ветер повалил в 
парках, например в Пе-
тровском и «Берёзовой 

роще». Упавшие стволы 
местами перекрыли про-
езд, например на Дубосе-
ковской улице на Соко-
ле. По сообщениям оче-
видцев, от станции метро 
«Полежаевская» в день 
урагана не ходили трол-
лейбусы: на провода упа-
ли деревья, но движение 
быстро восстановили.

Не прячьтесь 
за щитами

Как спастись от внезап-
ного удара стихии, рас-
сказал инспектор 4-го 
РОНПР Управления по 
САО ГУ МЧС России по 
городу Москве майор вну-

тренней службы Дмитрий 
Горбунов:

— При сильном ветре 
необходимо срочно по-
кинуть возвышенные ме-
ста, мосты, а также зоны 
линий электропередачи 
и трубопроводов. Опас-
но укрываться за кон-

струкциями с высокой 
парусностью: рек лам-
ными щитами, деревья-
ми, заборами и ветхими 
постройками, нужно бе-
жать к устойчивым капи-
тальным зданиям. Если 
ураган застал в помеще-
нии, нужно обязательно 
закрыть окна.

Анна САХАРОВА

30 метров 
в секунду

При сильном ветре опасно 
укрываться за конструкциями 
с высокой парусностью

Около 150 москвичей, 
получивших в ходе урагана 
травмы, обратились в мед-
учреждения столицы. По-
мощь пострадавшим ока-
зывали и медики Северно-
го округа.

В частности, в Боткин-
скую больницу обратились 
восемь человек. Как сооб-
щили в пресс-службе мед-
учреждения, у пятерых па-
циентов были травмы сред-

ней степени, у троих — тя-
жёлой.

— Всем обратившимся в 
оперативном режиме оказа-
на необходимая медицин-
ская помощь, — заверили 
в пресс-службе Боткинской 
больницы.

От последствий урагана в 
Москве и Подмосковье по-
гибли 15 человек. На тер-
ритории САО смертельных 
случаев не было.

ДЕТАЛИ

Медики сработали оперативно

Какой ущерб нанёс ураган Северному округу

Экскурсии 
пройдут и летом

Одно из поваленных деревьев на улице Константина Царёва 
убирали на следующий день после урагана

Проект «Московский экскурсовод», созданный 
по инициативе Ирины Белых, заявляет о себе уже целый год 

НАШ ДЕПУТАТ
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На Дмитровке 
столкнулись 
три автомобиля

Вечером 24 мая водитель 
автомобиля «Хёндай» ехал по 
Дмитровскому шоссе в сторо-
ну области в левом ряду. На-
против дома 1 он не рассчи-
тал дистанцию и врезался в 
шедший впереди БМВ, после 
чего тот продвинулся вперёд 
и ударил ещё один попутный 
автомобиль — «Субару». По-
страдал в этой аварии 29-лет-
ний водитель автомобиля 
«Хёндай». Его доставили в 
больницу им. Боткина с со-
трясением мозга, ушибами и 
ссадинами.

Не пропустил 
мотоциклиста 
на Фестивальной

27 мая около 23.00 мужчи-
на, управляя «Ауди», ехал по 
Фестивальной улице со сто-
роны Онежской в направ-
лении Ленинградского шос-
се. Поворачивая налево на 
улицу Ляпидевского, он не 
пропустил встречный мото-
цикл «Сузуки». Произошло 
столкновение. В результа-
те 21-летнего мотоциклиста 
увезли в травмпункт с уши-
бом голени.

На улице Дыбенко 
пострадала 
велосипедистка

Днём 30 мая у дома 44 на 
улице Дыбенко водитель ав-
томобиля «Ниссан Тиана», 
выезжая со стройплощад-
ки, сбил велосипедистку, ко-
торая двигалась по террито-
рии двора. Девятнадцатилет-
нюю пострадавшую отвезли 
в больницу с ушибами голо-
вы и колена.

ОБ ДПС ГИБДД УВД по САО

ДТП

С
егодня ве-
лосипед 
для многих 
стал удоб-
ным сред-

ством передвижения. 
Но все склонны считать 
его полноценным транс-
портным средством, а 
зря: на велосипеде, как 
и на автомобиле, можно 
попасть в ДТП или, на-
рушив правила дорожно-
го движения, нарваться 
на штраф. Как сообщи-
ли в отдельном батальо-
не ДПС ГИБДД УВД по 
САО, пока в этом сезоне 
в округе выявлено семь 
велосипедистов — нару-
шителей правил.

Водитель в седле
Согласно пункту 1.2 

ПДД, велосипед является 
транспортным средством. 
Следовательно, велосипе-
дист – водитель и должен 
соблюдать правила, отно-
сящиеся к водителям, а в 
случае ДТП, если оно про-
изойдёт по его вине, при-
дётся возмещать нанесён-
ный другим ущерб. Кста-
ти, платить придётся из 
собственного кармана, 
ведь ответственность ве-
лосипедистов по ОСАГО 
не застрахована.

Первое из основных 
определений ПДД, о кото-
ром велосипедисты забы-
вают, чаще всего гласит, 
что пешеходный переход 
– это участок проезжей 
части, выделенный для 
движения пешеходов че-
рез дорогу. А тот, кто едет 

на велосипеде, уже не пе-
шеход, а водитель. На «зе-
бре» он обязан спешиться 
с велосипеда и катить его. 
Велосипедист на «зебре» 
опасен для пешеходов, а 
для водителя автомобиля 
его появление на перехо-
де может стать неожидан-
ностью. Наконец, если пе-
шеходам на «зебре» води-
тель обязан уступать, то в 
случае наезда на переходе 
на велосипедиста послед-
ний сам может быть при-
знан виновником ДТП.

По велодорожке 
и со светом

Второе требование, ко-
торое нередко нарушают: 
взрослый велосипедист 
не должен ездить по тро-
туарам, а только по вело-
сипедным или велопеше-
ходным дорожкам либо 
по велополосам. Там, где 
ничего этого нет, следу-
ет ехать по правому краю 
проезжей части. И лишь 
там, где такая возмож-
ность отсутствует, мож-

но ехать по тротуару. Так-
же взрослый может ехать 
по тротуару на велосипе-
де, если он сопровожда-
ет велосипедиста млад-
ше семи лет или пере-
возит ребёнка до семи 
лет в специальном сиде-
нье или в велотрейлере 
(п. 24.2 ПДД).

Третье требование, ко-
торым часто пренебрега-
ют: по некоторым дорогам 
движение велосипедов во-
обще запрещено, напри-
мер по МКАД.

И наконец, четвёртое: в 
тёмное время суток и в ус-
ловиях недостаточной ви-
димости на велосипедах 
должны быть включены 
фары или фонари.

Выделиться 
из потока

Увы, в ДТП может по-
пасть и тот велосипе-
дист, который соблюдает 
правила дорожного дви-
жения. Днём 1 мая у дома 
37 на Дмитровском шос-
се велосипедистку, ехав-
шую в сторону центра 
по краю правой полосы, 
сбил попутный троллей-
бус. Пострадавшую го-
спитализировали с се-
рьёзной травмой ноги. Ве-
чером того же дня на том 
же Дмитровском шоссе 
у дома 61 на велосипеди-
ста, также следовавшего 
по правому краю проез-
жей части, наехал авто-
мобиль, пострадавший 
попал в больницу с со-
трясением мозга и ссади-
нами.

Как же быть велосипе-
дистам, если велодорож-
ки, например на Дми-
тровке, нет, а по троту-
арам двигаться нельзя? 
В ГИБДД дали несколь-
ко советов. Загруженных 
многополосных трасс 
лучше избегать, выбирая 
другие маршруты. Жела-
тельно надевать специ-
альный яркий жилет со 
световозвращающими по-
лосами, а задний фонарь 
велосипеда днём стоит 
включать в мигающем ре-
жиме – это зрительно вы-
делит вас из потока. Нако-
нец, используйте защит-
ную велоэкипировку – 
она поможет уберечься в 
случае аварии.

Василий ИВАНОВ

Все новости округа
ежедневно на сайте 

severstolici.ru

По «зебре» – 
только пешком

Современный руково-
дитель должен быть стра-
тегом, быть креативным и 
смелым, считает директор 
школы с углублённым изу-
чением английского языка 
№1287 Хорошёвского райо-
на Инесса Бохонская. Исхо-
дя из этого она и строит вза-
имодействие с учениками, 
родителями, коллегами.

— У нас взаимоотноше-
ния с родителями и деть-
ми не просто доброжела-
тельные, а конструктив-

но-деловые, — рассказы-
вает она. — Современный 
ученик — это ученик зна-
ющий и умеющий. А луч-
шая школа — это школа, в 
которой ты учишься. По-
этому наша задача: что-
бы наша школа была луч-
шей, чтобы дети стреми-
лись в неё прийти и при-
вести уже своих детей.

Она мечтала стать вра-
чом, учителем или дикто-
ром на телевидении. Сей-
час смеётся, что объеди-

нила в своей работе все 
эти сферы.

В профессию пришла в 
19 лет. В трудовой книж-
ке — всего два места рабо-
ты. Начинала воспитате-
лем группы продлённого 
дня в школе №202 в Коп-
теве, здесь же работала учи-
телем биологии, организа-
тором внеклассной работы 
и заместителем директора.

И вот уже шесть лет воз-
главляет образовательный 
комплекс, в который вошли 

две школы и детский сад.
— Наша школа — с углу-

блённым изучением ан-
глийского языка, мы ос-
ваиваем пять профилей, 
с нового учебного года от-
крываем медицинские и 
инженерные классы, ка-
детские классы по профи-
лю военных переводчиков. 
В течение пяти лет школа 
входит в число 300 лучших 
школ Москвы, регулярно 
поднимаясь в рейтинге на 
несколько позиций, — го-

ворит Инесса Бохонская.
Более 25 лет коллектив 

дружит и тесно сотрудни-
чает с ЦСКА и другими 
спортивными клубами. 
Управляющий совет шко-
лы возглавляет заслужен-
ный тренер СССР и Рос-
сии Татьяна Тарасова.

— Наши дети показы-
вают высокие результаты 
как в учёбе, так и в спор-
те, — продолжает Инесса 
Евгеньевна.

Анна ФОМИНА

Инесса Бохонская: Современный ученик — 
это ученик знающий и умеющий ЧЕЛОВЕК ДЕЛА

Правила, о которых не знают многие велосипедисты

На «зебре» велосипедист 
обязан спешиться и катить 
велосипед, идя пешком

Если есть велодорожка, велосипедист должен ехать по ней
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Недавно на подъ-
ездах дома появи-
лись объявления, 

что в ближайшие дни со-
трудники Пенсионного фон-
да будут делать поквартир-
ный обход. Им понадобятся 
наши паспорта и СНИЛС. 
Для чего это нужно? 
Это не мошен ники?

Евгения Васильевна, 
Савёловский район

Пресс-служба Пенси-
онного фонда РФ неод-
нократно сообщала, что 
их сотрудники никогда 
не ходят по квартирам. 
Так кому же нужны наши 
паспорта и СНИЛС?

Пронырливые 
агенты

Таким способом ищут 
новых клиентов агенты 
негосударственных пен-
сионных фондов (НПФ), 
убеждая жителей подпи-
сать договор о переводе 
накопительной части бу-
дущей пенсии в их орга-
низацию.

В Москве действуют 
десятки негосударствен-
ных пенсионных фондов. 
На их сайтах размещены 
вакансии агентов. В обя-
занности агентов входит 
заключение с граждана-
ми договоров о перево-
де накопительной части 
пенсии. Работа на выбор 
— обход предприятий 

или жилых домов. Опла-
та сдельная: за каждый за-
ключённый договор аген-
ту обещают вознагражде-
ние 2-3 тыс. рублей. 

Охотники 
за данными

Конечно, неприятно по-
пасть на крючок ловкого 
агента негосударствен-
ного пенсионного фонда, 
который уговорит вас за-
ключить договор о пере-
воде накопительной части 
пенсии в организацию, 
которую тот представляет. 
Но гораздо опаснее стать 
жертвой настоящих пре-
ступников, которые охо-
тятся за персональными 

данными граждан для мо-
шеннических действий. 

— Получив паспорт-
ные данные граждани-
на, образцы его подписи 
(предлагая расписаться 
на различных бланках), 
зло умышленники могут 
впоследствии оформить 
на ваше имя кредит, от-
крыть подставную фир-
му, — пояснили в одной из 
юридических компаний.

В любом случае, впуская 
в квартиру незнакомого 

человека, житель автома-
тически подвергает риску 
себя и своих близких.

— Лучше всего в такой 
ситуации — не открывать 
дверь, — сообщили в де-
журной части ОМВД по 
Савёловскому району. — 
Ведь вы не знаете, кто на 
самом деле люди, пред-
ставляющиеся сотрудни-
ками Пенсионного фонда. 
А если они окажутся пре-
ступниками, у которых 
есть оружие?

Что предпринять
— Если люди, которые, 

по вашему мнению, яв-
ляются мошенниками, 
находятся в подъезде, по-
звоните нам, продиктуй-
те адрес, и на место выедет 
патруль, — ответил опера-
тор экстренной оператив-
ной службы «02» на вопрос 
о том, как действовать в 
такой ситуации.

Кстати, именно так 
наш корреспондент по-
ступила, когда этой зи-
мой в дверь её квартиры 
позвонил человек, кото-
рый представился сотруд-
ником Пенсионного фон-
да. Полицейский патруль 
прибыл через 10 минут.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Получив данные, 
злоумышленники могут 
оформить на ваше имя кредит

Охотники за паспортами
По квартирам москвичей ходят агенты негосударственных пенсионных фондов

Моей близкой 
знакомой похоро-
ны родственника 

обошлись в сумму больше 
100 тыс. рублей. Такой 
расчёт ей сделал похорон-
ный агент. А что положено 
от государства в случае 
смерти человека? Где 
можно получить эту ин-
формацию?

Александра Михайловна,
ул. Клары Цеткин

На порта ле Прави-
тельства Москвы mos.
ru размещена подроб-
ная информация о госу-
дарственных гаранти-
ях гражданам, которые 
взяли на себя погребение 
умершего близкого чело-
века. С этими же вопро-
сами можно обращаться 
в отдел соцзащиты насе-
ления в центре гос услуг.

На основании феде-
рального и московского 
законодательства в 2017 

году в случае, если умер-
ший был пенсионером, 
не работавшим на день 
смерти, после проведения 
всех необходимых проце-
дур можно получить со-
циальное пособие на по-
гребение (5562,25 рубля) 
и доплату от Правитель-
ства Москвы (11 тыс. руб-
лей). Обращаться следует 
в отделение Пенсионно-
го фонда.

Также можно восполь-
зоваться услугой безвоз-
мездных похорон — в 
этом случае государство 
сразу возьмёт на себя 
расходы на погребение. 
Для этого необходимо со 
справкой о смерти обра-
титься в отдел социаль-
ной защиты населения в 
центре госуслуг района. 
Здесь оформят поруче-
ние в специализирован-
ную службу по вопросам 
похоронного дела для 
предоставления гаран-

тированного перечня ус-
луг по погребению на без-
возмездной основе.

При безвозмездных по-
хоронах будет предостав-
лен минимальный набор 
услуг (необходимые по-
гребальные предметы и 
кремация). В этом случае 
средства на погребение не 
выплачиваются.

В управе Войковского 
района также сообщили, 
что жители, попавшие в 
сложную жизненную си-
туацию, могут обратить-
ся за единовременной ма-
териальной помощью, на-
писав заявление в центре 
госуслуг. Решение о пре-
доставлении матпомощи 
и о её размере принима-
ет комиссия после рас-
смотрения документов о 
понесённых финансовых 
затратах и обследования 
жилищно-бытовых усло-
вий заявителя.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Государство поможет не платить 
за похороны бешеные тысячи

Почему на нашей 
берёзовой аллее 
на Кронштадтском 

бульваре у домов 24, 26, 28 
вырубили все кусты сире-
ни? Кусты акации остави-
ли, а сирень почему-то вы-
рубили.

Галина Викторовна, 
Кронштадтский бул.

Как сообщили в отде-
ле ЖКХ управы Головин-
ского района, в настоящее 
время ПАО «МОЭСК» про-
водит регламентные рабо-
ты по приведению в поря-
док зелёных насаждений в 
границах 25-метровой ох-
ранной зоны воздушных 
линий электропередачи. 
Вырубке подлежат зелёные 
насаждения выше трёх ме-
тров, поэтому пятиметро-
вую сирень вырубили, а бо-
лее низкую акацию подре-
зали и оставили.

Если у жителей есть пред-
ложения по высадке на тер-

ритории района сирени или 
других растений, они могут 
обратиться в управу Голо-
винского района по адресу: 
Флотская ул., 1.

Сезон весенних посадок 

по городской программе 
«Миллион деревьев» уже 
завершён, но как раз сей-
час формируется список 
адресов на осень.

Маргарита ИВАНОВА

Почему вырубили сирень 
на Кронштадтском бульваре?

Что будет 
на месте 
снесённых 
палаток у метро 
«Речной 
вокзал»?

У северного ве-
стибюля метро 
«Речной вокзал» 

снесли торговые палатки. 
Теперь на освободившемся 
месте стоят такси, стало 
замусорено. Когда благо-
устроят эту территорию 
и что здесь будет? 

Клара Васильевна,
Фестивальная ул., 5

В управе Левобережно-
го района сообщили, что 
благоустройство терри-
тории у выхода из метро 
«Речной вокзал» на Фе-
стивальной улице, где 
располагались снесён-
ные торговые палатки, 
планируется этим летом.

— С учётом пожела-
ний жителей здесь будут 
газон и новое асфальто-
вое покрытие, — пояснил 
первый заместитель гла-
вы управы Дмитрий Яни-
шевский. — В настоящее 
время решаются техни-
ческие вопросы с арен-
датором данной терри-
тории.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Задавайте вопросы,
предлагайте темы 
для публикаций
(495) 681-3645
info@saonews.ru

В пределах охранной зоны воздушных линий электропередачи 
не должно быть зелёных насаждений выше трёх метров
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Каждый год в Москве бла-
гоустраивают зелёные 
зоны и создают новые скве-
ры в шаговой доступности. 
«Север столицы» выяснил, 
в каких парках Северно-
го округа любят проводить 
время жители и что они 
хотели бы в них изменить. 

 Сергей, 35 лет, 
копирайтер, 
Западное Дегунино:

— Чаще всего бываю в 
Химкинском лесопарке. 
Хорошо бы организовать 
здесь велопрокат и сде-
лать велодорожки. А ещё 
лучше — соединить вну-
тримкадную и замкад-
ную части, чтобы полу-
чилась большая зона от-
дыха с кафе и с аттракци-
онами. Зимой надо чаще 
посыпать дорожки пе-
ском, чтобы ходить было 
удобнее.

 Анна, 31 год, 
делопроизводитель, 
Аэропорт:

— Я люблю гулять в Пе-
тровском парке. Такой чи-

стый ухоженный парк — 
не надо туда шумных ме-
роприятий и велосипе-
дов. Нужно вдоль аллей 
побольше мусорок по-
ставить и скамеек, жела-
тельно из цельных брёвен. 
И цветущие кустарники 
посадить: сирень, чубуш-
ник, жимолость.

 Ирина, 47 лет, 
банковский служащий, 
Сокол:

— Недалеко от меня 
сразу несколько парков: 
мемориальный комплекс 
героев Первой мировой 
войны, парк «Берёзовая 
роща» и сквер у Амбула-
торного пруда. И пожа-
луй, во всех не хватает 
освещённости в вечернее 
время. Летом хотелось бы 
больше массовых меро-
приятий: концертов, яр-
марок, спортивных игр. 
Тогда в них можно будет 
не только гулять, но и 
проводить время с поль-
зой.

Ольга 
ВОЛЖСКАЯ

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

В нашем дворе на 
Соболевском пр., 
20а, не вовремя вы-

возят мусор — контейнеры 
постоянно переполнены. 
Ещё одна проблема: рядом 
стоят два сетчатых контей-
нера для раздельного сбора 
отходов, но у них часто отки-
нуты крышки, и в них скла-
дывают пакеты с обычным 
бытовым мусором. Кто дол-
жен за ними следить?

Ирина, район Коптево

Как пояснили в управе 
района Коптево, проблема 
с переполненными кон-
тейнерами не всегда свя-
зана с несвоевременным 
вывозом мусора.

Если нет 
мусоропровода

Нередко бывает так, 
что мусоровоз приезжает 
строго по графику, ска-
жем, в 10.00. А в течение 
дня из какой-то квар-
тиры, например, вынес-
ли строительные отхо-
ды после ремонта. Кон-
тейнеры переполнены, и 
остальные жители начи-
нают оставлять пакеты 
с мусором снаружи пло-
щадки. Чаще всего такая 
ситуация складывается в 
кварталах малоэтажной 
застройки, где в домах нет 
мусоропроводов и жите-
ли сами выносят мусор в 
контейнеры.

В ответе — 
дворники

— Тем не менее дворни-
ки обязаны поддерживать 
на контейнерных площад-
ках чистоту, — говорит на-
чальник отдела ЖКХиБ 
управы района Коптево 
Наталья Горская. — Кон-
тролируют их работу тех-
ники-смотрители ГБУ 
«Жилищник района Коп-
тево», которые ежедневно 
обходят свои участки и 
следят за состоянием дво-
ра, в том числе контейнер-
ной площадки.

Крышка должна 
быть закрыта

Во многих дворах име-
ются контейнеры для раз-
дельного сбора мусора со 
специальными отверсти-
ями в крышках, через ко-
торые нужно опускать, 
например, пустые пла-
стиковые бутылки.

— Кстати, жители часто 
говорят, что им это неудоб-
но, так как они хотят поло-
жить в контейнер пакет с 
собранным пластиком, а он 
не проходит через неболь-
шое отверстие в крышке, — 
отмечают в управе.

Однако практика пока-
зывает, что, как только у 
контейнера для полезных 

отходов открывают крыш-
ку, несознательные жители 
тут же начинают выбрасы-
вать туда пакеты с бытовым 
мусором. Поэтому, по сло-
вам Натальи Горской, тех-
ники-смотрители обяза-
ны следить и за тем, чтобы 
крышки контейнеров для 
раздельного сбора отходов 
были закрыты. В против-
ном случае о нарушениях 
нужно сообщать в «Жи-
лищник».

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Управа района Коптево: 
ул. З. и А. Космодемьянских, 
31, корп. 1, тел. (495) 450-4889 
(секретарь). ГБУ «Жилищник 
района Коптево»: ул. З. и А. 
Космодемьянских, 31, 
корп. 3, тел. (495) 450-4193

Полна коробочка
Кто должен следить за контейнерами во дворе?

Дворники 
обязаны 
поддерживать 
чистоту 
на контейнерных 
площадках

В нашем доме без 
предупреждения от-
ключили горячую 

воду. При этом на двери 
подъезда не было объявле-
ния. Особенно это возмутило 
семьи с маленькими детьми.

Лариса Николаевна, 
Коптевская ул., 34, корп. 2

Дом по указанному адре-
су находится в управлении 
компании ООО «ЛИМК». 
Плановые сроки отключе-
ния горячей воды — с 22 по 
31 мая. Как сообщили «Се-
веру столицы» в УК, объ-
явления вывешивали 19 
мая, но, видимо, их сорва-

ли. Кстати, на эту же при-
чину ссылаются и в дру-
гой управляющей органи-
зации — ГБУ «Жилищник 
района Коптево».

Во избежание подобных 
ситуаций лучше заблаго-
временно узнать сроки от-
ключения горячей воды 

по телефону горячей ли-
нии ПАО «МОЭК»: (495) 
587-7788 или в своей дис-
петчерской. Пользовате-
ли Интернета могут уз-
нать график отключения 
на сайте ПАО «МОЭК» 
moek.gazprom.ru.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Почему горячую воду отключили без предупреждения?
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ВАШУ РЕКЛАМУ 
ПРОЧИТАЮТ ВСЕ ЖИТЕЛИ 

СЕВЕРНОГО ОКРУГА

(495) 782-8212 
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shop@zbulvar.ru    
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Что изменить 
в парках САО? ОПРОС

Не принесли 
очередной 
номер 
газеты?  
Звоните! 
Телефон 
отдела
доставки: 
(495) 681-3970

Как только у контейнера для раздельного сбора отходов 
открывают крышку, туда тут же начинают выбрасывать 
пакеты с бытовым мусором

Жители хотят, чтобы в парках было больше фонарей 
и цветущих кустарников 
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Н
еобычный грабёж 
раскрыли участко-
вые Хорошёвско-
го района. Группа 
молодых людей по-

хитила из супермаркета на Хо-
рошёвском шоссе более десятка 
бутылок… оливкового масла.

Фанаты здоровой пищи
Всего их было пятеро. Сотруд-

ник магазина увидел на монито-
рах, как молодые люди рассовы-
вают по карманам бутылки с мас-
лом, и подошёл к одному из них 
с просьбой вернуть то, что взял. 
Парень вынул из карманов че-
тыре бутылки масла. А тем вре-
менем четверо его друзей, оттол-
кнув продавцов, выскочили на 
улицу и скрылись на поджидав-
шем их автомобиле. Материаль-
ный ущерб составил свыше 5 тыс. 
рублей. Почти всех злоумышлен-
ников в течение суток вычислили 
благодаря записям камер видео-
наблюдения. Им придётся отве-
тить перед судом за грабёж, совер-
шённый группой лиц. Как выяс-
нилось, молодые люди приехали с 
Северного Кавказа, самому млад-
шему из них — 19 лет. Все они за-
ключены под стражу.

Виски и кошачий корм
Каждую неделю в разных райо-

нах Москвы ловят тех, кто пытает-
ся вынести из магазина вещи, оде-
жду или продукты. Причём далеко 
не всегда на кражу идут люди, ко-
торым не хватает денег на жизнь. 
Не так давно в Тимирязевском 
районе был задержан молодой че-
ловек, который вынес из магазина 

алкоголь и кошачий корм. В пер-
вый день он похитил товаров на 
сумму около 10 тыс. рублей: три 
бутылки виски, бутылку теки-
лы, подсолнечное масло, макаро-
ны и 17 упаковок кошачьего кор-
ма. Спустя четыре дня вернулся в 
тот же магазин, расширив спектр 
желаний. На этот раз ему удалось 
вынести ещё больше дорогого ал-
коголя. В третий раз парня задер-
жали. Ранее судимый 23-летний 
москвич признался, что делал всё 
это… на спор.

Кто — себе, 
кто — на продажу

— Как правило, больше всего 
краж совершается в крупных су-
пермаркетах. Например, в круп-
ном торговом центре в Хорошёв-
ском районе периодически задер-
живают вполне благополучных де-
вушек, которые пытаются украсть 
одежду, — рассказала руководитель 
пресс-службы УВД по САО Ясми-
на Шафигуллина. — Из супермарке-
тов чаще всего выносят мелкие бы-

товые товары: бритвенные станки, 
дезодоранты, шампуни. Из продук-
тов наиболее популярны шоколад 
и шоколадные конфеты, колбаса и 
карбонат, а также дорогой алкоголь. 
Не так давно в Тимирязевском рай-
оне была задержана старушка, ко-
торая неоднократно выносила ме-
нажницы и товары для дома. Не 
себе — на продажу.

Накажут ли 
за мелкую кражу?

Если сумма нанесённого ущер-
ба менее 2500 рублей, кража счи-
тается мелким хищением. Это ад-
министративное правонаруше-
ние, за которое придётся запла-
тить небольшой штраф. Но если 
поймают вторично, наказание бу-
дет более суровым.

— При повторном задержании, 
скорее всего, будет возбуждено 
уголовное дело, — поясняет Яс-
мина Шафигуллина. 

Если же кража совершена на 
сумму, превышающую 2500 руб-
лей, уголовная ответственность 
наступает сразу. Сначала штраф, 
при повторных задержаниях во-
прос встанет об условном или 
даже реальном сроке наказания.

Елена ХАРО

10 БЕЗОПАСНОСТЬ

Нашли похищенный 
скутер в Дмитровском 
районе

28-летняя москвичка об-
наружила, что у неё угна-
ли скутер. Он хранился в 
подъезде дома на Икшин-
ской улице. Ущерб соста-
вил 60 тыс. рублей. Сотруд-
ники ОМВД по Дмитровско-
му району в ходе оператив-
но-разыскных мероприятий 
в общежитии на Дмитров-
ском шоссе задержали дво-
их 26-летних молодых лю-
дей. Похищенное изъято.

Перевёл деньги с чужой 
карты в Западном 
Дегунине

В офисе одного из банков 
на Коровинском шоссе муж-
чина забыл в банкомате кар-
ту. Этим тут же воспользо-
вался незнакомец: перевёл 
себе на счёт 3 тыс. рублей. 
Оперативники его задер-
жали. Возбуждено уголов-
ное дело по статье «кража».

Похитила платья 
на Ленинградке

23-летняя девушка при-
влечена к уголовной от-
ветственности за хищение 
одежды у своей знакомой, 
с которой они живут в од-
ной квартире. Воспользо-
вавшись длительным отсут-
ствием соседки, злоумыш-
ленница украла платья. Её 
задержали сотрудники уго-
ловного розыска ОМВД по 
Войковскому району. Похи-
щенное изъято.

Мошенничество раскрыто 
в Бескудниковском 

На Коровинском шоссе 
к мужчине подошёл незна-
комец и попросил телефон: 
мол, надо срочно позвонить. 
Получив аппарат, он сбе-
жал. В ходе отработки жи-
лого сектора участковый 
Бескудниковского района 
задержал 37-летнего мест-
ного жителя. Похищенное 
изъято.

Екатерина МИЛЬНЕР
По материалам 

пресс-службы УВД по САО

ПРОИСШЕСТВИЯ Банда любителей масла

Старушка 
неоднократно 
выносила 
из магазина 
менажницы 
и товары для дома

Какие товары чаще всего выбирают магазинные воры?

На днях окружная про-
куратура утвердила обви-
нительное заключение по 
уголовному делу, которое 
несколько лет назад было 

возбуждено в отношении 
30-летней жительницы 
округа. Вместе с сожите-
лем она планировала со-
вершить сбыт крупной 
партии (более 600 грам-
мов) психотропного веще-

ства — амфетамина. До-
вести до конца свой пре-
ступный план парочка не 
успела: в феврале 2012 года 
обоих задержали, а нарко-
тики изъяли из оборота. 
Девушку отпустили под 

подписку о невыезде. Она, 
воспользовавшись ситуа-
цией, сбежала из страны 
и была объявлена в меж-
дународный розыск. А её 
напарника приговорили к 
длительному сроку лише-

ния свободы. Даму задер-
жали на территории Испа-
нии и экстрадировали на 
родину. Её дальнейшую 
судьбу предстоит решить 
суду.

Екатерина МИЛЬНЕР

ИЗ ЗАЛА СУДА

Беглянка из САО, обвиняемая в наркоторговле, ждёт приговора

11
39
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В муниципальном приюте 
«Химки-2» для бездомных 
животных, расположенном 
в Молжаниновском районе, 
живут 400 собак. Прежде 
чем забрать собаку 
из приюта, желательно 
несколько раз навестить 
её, присмотреться 
к ней. Затем предстоит 
заключить договор 
с руководством приюта. 
Волонтёры оставляют 
за собой право навещать 
собаку и интересоваться 
её состоянием по телефону.

Принц — двухлетний кра-
сивый метис бордер-колли. 
Спокойный, мечтательный 
и аккуратный. Идеаль-
но ведёт себя в квартире. 
Участник выставки приют-
ских собак. Подходит семье 
с детьми. Ладит с собаками, 
так что может быть вторым 
питомцем в семье. Кастри-
рован, привит.

Майя — около двух лет. 
Красавица с выразитель-
ными большими глазами, 
с роскошным пушистым 
хвостом. Майя очень 
смышлёная, воспитан-
ная, деликатная. Знает 
основные команды. Ладит 
с другими собаками. По-
дойдёт в семью с детьми 
и пенсионерам, в частный 
дом или квартиру. Стери-
лизована, привита.

Магнит — рыжий кра-
савец около четырёх лет. 
Спокойный, мудрый, сте-
пенный. Магнит вежли-
вый и деликатный. Ладит с 
другими собаками. Может 
жить в загородном доме в 
вольере и охранять терри-
торию. Преданный друг и 
компаньон. Привит.

Тел. 8-916-830-7656.
Муниципальный приют САО 
г. Москвы 
для бездомных собак: 
priutsao.ru

Можно 
отказаться

В окружное отделе-
ние Роспот ребна дзо-
ра обратился Алексей из 
Санкт-Петербурга. Он 
купил в интернет-мага-
зине, зарегистрирован-
ном в Северном округе, 
письменный стол. А ког-
да мебель привезли, об-
наружил, что стол не того 
цвета, который он зака-
зывал, и потребовал вер-
нуть деньги. Однако ин-
тернет-магазин не пошёл 
навстречу.

— Суд исковые требова-
ния удовлетворил, — ком-
ментирует случай Вера Та-
расова. — Потребителю 
вернули деньги за стол. 
Также компания выпла-
тила неустойку за неис-
полнение требования по-
купателя в сроки, уста-
новленные законом.

«Правила продажи това-
ров дистанционным спо-
собом» и статья 26.1 зако-
на «О защите прав потре-
бителей» предоставляют 
покупателю возможность 
отказаться от разонравив-
шегося товара.

— Покупатель может от-
казаться от товара в тече-
ние семи дней, — уточня-
ет Вера Тарасова, — а если 
нет информации об усло-
виях возврата, в течение 
трёх месяцев с момента 
получения товара.

На этикетке —
по-русски

Покупая дистанционно, 
нужно обратить внимание 
на информацию, которую 
предоставляет продавец. 
На этикетках или на мар-
кировке на русском языке 
должны быть описаны по-
требительские свойства и 
место изготовления това-
ра, адрес и полное назва-
ние компании-продавца, 
цена. Помимо этого, ма-
газин должен подробно 

описать условия доставки, 
порядок оплаты и возвра-
та товара, сроки его служ-
бы, годности и гарантии.

— Покупатель должен 
иметь возможность про-
честь всё это до заключе-
ния договора розничной 
купли-продажи, — гово-
рит Вера Тарасова. — Если 
же информации не было, 
продавца можно привлечь 
к административной от-
ветственности по статье 
14.8 КоАП РФ «наруше-
ние права потребителя на 
получение необходимой 
и достоверной информа-
ции о реализуемом това-
ре, изготовителе, продав-
це» и по статье 14.7 КоАП 
РФ «введение в заблужде-
ние относительно потре-
бительских свойств и ка-
чества товара».

По закону договор куп-
ли-продажи считается 
заключённым с момен-
та получения продавцом 
сообщения о намерении 
приобрести товар, то есть 
после того, как вы нажа-
ли на кнопку «купить», а 
продавец подтвердил за-
каз, он не может менять 
цену или условия приоб-
ретения.

Запрещены 
к продаже онлайн

Не все товары можно 
продавать через Интер-
нет, например биоактив-
ные добавки (БАДы). Их 
розничная продажа раз-
решена СанПиН только в 
аптеках, в специализиро-
ванных магазинах по про-
даже диетических продук-
тов или в специальных от-
делах продовольственных 
магазинов.

Пожилой житель Ти-
мирязевского района ку-
пил в интернет-магазине 
баночку БАДа за 50 тыс. 
руб лей. Средство, как рас-
сказал продавец на сво-
ём сайте, якобы поможет 
при мужских проблемах. 
В коробочке обнаружил-
ся вкладыш с текстом, но 
без указания производи-
теля и информации о том, 
что средство помогает при 
определённых заболева-
ниях.

— Мы только что подали 
в суд три заявления с тре-
бованием заблокировать 
сайты, предлагающие та-
бачную продукцию, — 
рассказала Вера Тарасо-
ва, — и десять с требова-
нием закрыть сайты, реа-
лизующие БАДы.

Юлия ВАНИНА

Горячие линии Роспотребнадзора 
по защите прав потребителей: 
(495) 452-3818, 
(495) 785-3741

Обновка с сайта

Покупатель может отказаться 
от товара в течение семи дней

ПРОСТЫЕ ПРАВИЛА

Глава Роспотребнадзора округа разъяснила правила совершения 
покупок в интернет-магазинах

«К упил через Ин-
тернет, обману-
ли» — один из 

самых распространённых по-
исковых запросов. Правила-
ми, которые надо знать, пре-
жде чем заказать обновку на 
сайте, с корреспондентом 
«Севера столицы» поделилась 
глава Роспотребнадзора САО 
Вера Тарасова.

Ищите «Север столицы»
в социальных сетях!
«ВК» — vk.com/severstolizy
«Фейсбук» — facebook.com/Север-Столицы-537055263103201
«Твиттер» — twitter.com/severstolizy
«Инстаграм» —  instagram.com/sever_stolizy

Новости, фото, видео, конкурсы,
призы, приколы от любимой газеты —
каждый день в вашей ленте!
Заходите, подписывайтесь, 
комментируйте и ставьте «лайки».
Самые активные участники
станут героями наших публикаций

В ДОБРЫЕ 
РУКИ

Покупая дистанционно, нужно обратить внимание на информацию, которую предоставляет продавец
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В 
птичнике 
РГАУ-МСХА 
им. Тимиря-
зева на Ли-
ственничной 

аллее около 50 крупных 
птиц домашних пород. 
Их главная задача — обе-
спечить наглядность 
учебного процесса.

Яйца как крашеные
Высокий деревянный 

вольер с круглой крышей 
похож на беседку, внутри 
хлопочут три пары уток. 
Чуть правее — курятник 
с курами породы моран 
необычного золоти-
сто-коричневого цве-
та, они и яйца несут та-
кие же, как крашенные 
на Пасху.

Дальше — четыре пары 
фазанов, каждая семья 
в своём загоне: вме-
сте они бы под-
рались. Рядом 
со следу-

ющим вольером очень 
шумно: по нему носят-
ся восемь цесарок. В двух 
последних вольерах пока 
пусто.

— Скоро поселим сюда 
индюков, в планах так-
же павлины, на пруду бу-
дут плавать гуси и лебеди, 
— говорит заведующий 
учебно-производствен-
ным птичником Москов-
ской сельскохозяйствен-

ной академии им. Тими-
рязева кандидат сель-
скохозяйственных наук 
Алексей Комарчев.

С доставкой 
в аудиторию

— Студент должен уметь 
взять птицу в руки, обме-
рить её, определить, пер-
спективна она для разве-
дения или нет, — поясня-
ет Алексей.

Практические заня-
тия будущих инженеров-
зоо техников проходят не 
только рядом с вольера-
ми, но и в учебном кор-
пусе. Кур и уток относят 
туда в клетках, а фазанов 

— в мешках: это птица ди-
кая, приручению почти не 
поддаётся, её разводят для 
охотничьих хозяйств.

Согреть 
и повернуть

В птичнике несколь-
ко инкубаторов, их рабо-
ту студенты изучают как 
отдельный предмет.

— Для каждого вида пти-
цы температурный режим 
свой, но есть и универсаль-
ный показатель — 37,7 гра-
дуса, влажность 50-55%, — 
говорит Алексей Комарчев. 
— В каждом инкубато-
ре есть системы увлажне-
ния, нагрева, подсветки, 
вентиляции, осушения, а 
главное — поворота лотков. 
Для того чтобы яйцо разви-
валось нормально, его пе-
реворачивают каждый час. 
За два дня до часа икс по-
ворот отключается. Через 
сутки-двое птенцы начнут 
выбираться наружу. Как и 
в реальном гнезде, им ни-
кто не помогает: нужно вы-

браться самому.

И для науки, 
и для еды 

А лексей — специа-
лист по перепелам, ав-
тор уникального атласа 
эмбрионального разви-
тия перепела. Этих птиц 
в здании птичника более 
тысячи. 

— Несколько сотен пе-
репелов используется для 
научной работы. А боль-
шая часть поголовья — 

это производство, снабжа-
ем перепелиными яйцами 
студенческие столовые и 
окрестные магазины, — 
говорит Алексей Комар-
чев.

Кличек не давать
Самые умные птицы, 

по набюдениям сотруд-
ников птичника, во-
доплавающие — гуси и 
утки, они ходят за чело-
веком, как собака. Куры 
просто привыкают к 
тому, кто их кормит. Це-
сарки — африканские 
куры — у нас пока ши-
рокого распространения 
не получили, но это пер-
спективное направление: 
у них очень вкусное мясо, 
немного похожее на мясо 
кролика. За фазанами 
можно наблюдать часа-
ми: они очень грациоз-
но двигаются, у каждого 
свой характер.

— Но у зоотехников есть 
правило: к животным или 
птице не привязываться, 
имён и кличек им не да-
вать, ведь у нас в первую 
очередь производство.

Птичник на даче 
В планах птичника — 

открыть курсы птицево-
дов-любителей. На та-
ких курсах расскажут, 
например, как грамотно 
 обустроить мини-птич-
ник на даче.

Кроме того, в академии 
планируется организовать 
экскурсии в птичник для 
всех желающих. Такой 
опыт у академии уже был 
— в школах: детям и роди-
телям это тоже может ока-
заться интересным.

Марина МАКЕЕВА

Где сидит фазан В САО пройдёт 
турнир по «пляжке»

Турнир по пляжному 
волейболу на призы Цен-
тра физической культуры 
и спорта Северного окру-
га планируется провести 
в июне. Принять участие в 
соревновании могут муж-
чины и женщины в возрас-
те от 18 лет.

В Центре физической 
культуры и спорта Север-
ного округа сообщили, что 
участники будут разделе-
ны на две возрастные ка-
тегории. 17 и 18 июня за 
звание лучших поборют-
ся мужчины и женщины в 
возрасте от 18 до 39 лет. 24 и 
25 июня сильнейших опре-
делят среди любителей во-
лейбола, которым 40 лет и 
больше. Начало игр в 10.00.

К участию в турни-
ре допускаются мужские 
и женские команды. Ка-
ждая должна состоять из 
двух человек. Для участия 
в турнире необходимо за-
регистрироваться на сай-
те www.sport.mos.ru.

Турнир намечено про-
водить на пляже «Левобе-
режный» (Прибрежный 
пр., вл. 5/7). Однако в свя-
зи с тем, что здесь заплани-
рована реконструкция, ме-
сто проведения соревнова-
ний может быть изменено. 

Подробная информа-
ция по тел. (499) 905-4741.

Роман ФЛЕЙШЕР

АНОНС

Самые умные 
птицы — 
водоплавающие: 
гуси и утки

Корреспондент  «Севера столицы» посчитала цыплят в птичнике Тимирязевки

По словам Алексея 
Комарчева, фазан 
— птица дикая, 
приручению почти 
не поддаётся

В турнире могут принять 
участие мужчины 
и женщины старше 18 лет
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Двадцатилетняя Анна 
Клемкина, студентка 
отделения филологии 
РГУ им. А.Н.Косыги-

на, создаёт необычные карти-
ны-коллажи. Анна родилась в 
Самаре и приехала в Москву 
учиться. С художественным 
вузом не сложилось, и сей-
час девушка изучает иврит.

Однажды Анна увидела ра-
боты американского худож-
ника Дерека Гореса из не-
больших обрезков старых га-
зет и журналов. Вдохновив-
шись, девушка сделала свою 
первую работу — льва.

— Я работала совсем ма-
ленькими кусочками, — рас-
сказывает Анна Клемкина, — 
сейчас делаю крупнее. Мои 
родители и друзья, увидев 
картину, были без ума от неё. 
А потом на неё нашелся по-
купатель. И я подумала: ого, 
если людям это так нравит-
ся, нужно продолжать! Это 
слияние техник, — продол-
жает Анна. — Горес называет 

это скрапбукингом, а я кол-
лажной живописью. Вырезаю 
определённые цвета, которые 
можно сравнить с мазками. 
Получается, вместо красок — 
обрезки из журналов, вместо 
кистей — руки, вместо воды 
— клей ПВА. Пробую совме-

щать стили. Сейчас я начала 
рвать руками обрезки, а рань-
ше резала ножницами. Дела-
ла картины 40х50 см, а теперь 
планирую сделать метр на 
метр. А в автопортрете, кото-
рый сейчас создаю, хочу со-
вместить коллаж со скульп-
турой.

Юлия ВАНИНА

НА ДОСУГЕ

АФИША

Чтения 
в Головинском

6 июня в 15.00 в библиоте-

ке №44 (Фестивальная ул., 46, 

корп. 1) откроется традицион-

ная летняя веранда. В програм-

ме — мастер-класс «Морская 

акварель», громкие чтения, 

обзоры книг и журналов. Вход 

бесплатный.

Подробности 

по тел. (495) 453-8105.

Выставка 
керамики 
в Беговом

До 9 июня в выставочном 

зале МОСХ (Беговая ул., 7) от-

крыта выставка керамики, жи-

вописи и графики Маргариты 

Смирновой. Герои, населяю-

щие картины автора, представ-

лены и в керамике.

Вход бесплатный.

Подробности 

по тел. (495) 945-2995.

Экскурсия 
в Дмитровском

10 июня в 13.00 филиал Му-

зея С.А.Есенина (Клязьминская 

ул., 21, корп. 2) приглашает на 

обзорную экскурсию по экспо-

зиции. 

Вход по билетам:  обычные 

— 250 рублей, для льготных ка-

тегорий — 200 рублей.

Подробности 

по тел. (495) 483-9515.

Живопись 
и графика 
в Тимирязевском

До 30 июня в центре культу-

ры и творчества «Нега» (Дми-

тровское ш., 33, стр. 5) прохо-

дит выставка живописи и гра-

фики Елены Живовой «Вре-

менный мир». Экспозиция 

представляет 66 работ масте-

ра пастозной живописи и кон-

цептуальной графики. Вход 

бесплатный.

Подробности 

по тел. (499) 976-5895.

Юлия ВАНИНА

Вместо кисти — ножницы

Ежедневно до 16 июня 
учащиеся студии «Скульп-
тура и рисунок» детского 
центра «Гермес» (Дубнин-
ская ул., 21) и их коллеги по 
цеху из других учебных за-
ведений Москвы будут вы-
резать скульптурные ком-
позиции из искусственно-
го камня. 

— Такую акцию мы про-
водим впервые, — расска-
зала координатор сим-
позиума Ольга Лепешо-
ва. — Первые несколь-
ко скульптур, сделанных 
учащимися, уже установ-
лены на территории парка 

рядом с центром «Гермес».
16 июня в 11.00 состоит-

ся торжественное закры-
тие симпозиума «Камен-
ная легенда», на которое 
организаторы приглаша-
ют всех желающих. В этот 

день на зелёной террито-
рии около «Гермеса» уста-
новят ещё 10 каменных 
скульптур, которые вы-
берут члены жюри сим-
позиума.

Юлия ВАНИНА

Анна Клемкина из Коптева делает картины из журнальных страниц

В Восточном Дегунине появится 
парк каменных скульптур
ПОД ОТКРЫТЫМ 
НЕБОМ

Сеть кинотеатров «Мос-
кино» запускает летнюю 
акцию для детей и под-
ростков «Лето без порт-
феля». В летние канику-
лы кинотеатры сети бес-
платно покажут лучшие 
образцы советского дет-
ского и юношеского кино.

В Северном округе в ак-
ции примет участие кино-
театр «Искра» (ул. Костя-
кова, 10). 6 июня в 10.00 
здесь покажут «Сказ-
ку о царе Салтане», сня-
тую в СССР в 1966 году. 
10 июня в 12.00 юным 
зрителям предложат по-
смотреть картину «При-
ключения жёлтого чемо-
данчика», выпущенную 
в 1970 году Киностудией 

им. Горького, рассказыва-
ющую историю мальчика 
Пети, встретившего док-
тора-волшебника.

15 июня в 10.30 покажут 
сказку «Финист — Ясный 
сокол». 20 июня в 10.00 
на экране кинотеатра — 
сказка «Три толстяка», 24 
июня в 12.00 — «Марья-ис-
кусница», а 28 июня в 10.30 
— яркая история мальчи-
ка-луковки «Чиполлино».

Марта ГРАЧЁВА

НА КАНИКУЛАХ

Начни утро с кинотеатра

Вместо красок — 
обрезки
из журналов,
вместо воды —
клей ПВА

ХОББИ

Анна заканчивает работу над автопортретом 
в технике коллажной живописи 

Во дворе центра «Гермес» на Дубнинской установили 
каменные скульптуры
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Модная 
пельменная
— Варвара, что вам запом-

нилось из периода жизни, 

связанного с районом 

Аэропорт?

— Переехала сюда с ро-
дителями, когда училась 
классе в 5-6-м. До этого 
мы жили на улице Горько-
го в доме, где был магазин 
«Динамо». Помню, как мы 
с сестрой, родителями, 
бабушкой и дедушкой с 
балкона смотрели на де-
монстрации. Кстати, мой 
дедушка по линии мамы 
был разведчиком-дивер-
сантом из легендарного 
отряда Кузнецова. 

Мои воспоминания о Ле-
нинградском районе в ос-
новном связаны со 152-й 
школой. Позже её снесли 
и построили новую. У нас 
был артистическо-писа-
тельский класс и замеча-
тельные учителя. С нами, 
например, училась дочь пи-
сателя Анатолия Пристав-
кина, сын актрисы Елены 
Санаевой. С писателем и 
кинорежиссёром Павлом 
Санаевым мы по-прежне-

му общаемся, встречаемся 
на съёмочных площадках. 
Одна из моих закадычных 
подруг Нина жила рядом 
с метро « Аэропорт». Од-
нажды, когда я была у неё, 
мы услышали шум, выш-
ли на балкон и смотрели, 
как устанавливают памят-
ник Эрнсту Тельману. Ино-
гда мы любили зайти в мод-
ную тогда пельменную, ко-

торая находилась в доме, 
который почему-то все на-
зывали «Помидор». Сейчас 
этого дома нет, на его ме-
сте жилой комплекс. Ког-
да родилась дочь Марга-
рита, я узнала район Аэро-
порт с другой стороны: где 
молочная кухня, детская 
поликлиника. А через не-
которое время переехала к 
мужу в район ВДНХ.

Доказала синяками
— Когда вы твёрдо решили 

стать каскадёром?

— Лет в 10. Школьные 
подруги надо мной под-
смеивались, родители 
это считали детским бре-
дом. Но я со своей мечтой 
не рассталась. Окончив 
школу, поехала в трюко-
вой отдел «Мосфильма». 
Захожу, скромно заявляю, 
что хочу стать каскадёром, 

рассказываю, что я мастер 
спорта по художественной 
гимнастике. Мне ответи-
ли, что каскадёр — про-
фессия мужская и жен-
щины им не нужны.
— Как же вы всё-таки 

оказались на съёмочной 

площадке?

— Чтобы не расстраи-
вать родителей, посту-
пила в Горный институт. 
Как-то в газете увиде-

ла объявление о наборе в 
школу каскадёров и про-
шла туда отбор. Мы ос-
ваивали подводное пла-
вание, падения с вышки, 
рукопашный бой, экстре-
мальное вождение. Од-
нажды к нам на трениров-
ки пришёл режиссёр Ан-
дрей Ростоцкий. Царство 
ему небесное! В фильм 
«Зверобой» ему были нуж-
ны девушки-дублёрши 

Варвара Никитина: 
В кино меня привёл 
Андрей Ростоцкий

Варвара Никитина — одна из первых 
в России женщин-каскадёров, сняв-
шаяся более чем в 60 фильмах, в их 
числе «Зверобой», «Полицейская 
академия-7», «Дневной дозор», «Пёс 

Рыжий». Сейчас она руководитель студии каска-
дёров и вице-президент Гильдии каскадёров при 
Союзе кинематографистов России. Более 10 лет 
Варвара прожила в районе Аэропорт.

На «Мосфильме» мне сказали, что 
каскадёр — профессия мужская

Одна из первых в России женщин-каскадёров выросла в районе Аэропорт

Задавайте 
вопросы,
предлагайте 
темы 
для публикаций

(495) 681-3645
info@saonews.ru

На съёмках 
«Зверобоя» 
Варвара поняла, 
что киноплощадка — 
это точно её
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для исполнения трюков. 
Я вошла в тройку деву-
шек-каскадёров, которых 
он отобрал. Три месяца 
на съёмочной площадке в 
городе Южа Ивановской 
области я прыгала, пада-
ла с дерева, меня «убива-
ли»… После этого я поня-
ла, что киноплощадка — 
точно моё.
— Когда почувствовали себя 

полноправным каскадёром?

— После «Зверобоя» мне 
стали поступать предло-
жения продублировать 
то одну, то другую актри-
су. Правда, в титрах филь-
мов моё имя не указыва-
ли и года два-три денег не 
платили. Когда я синяка-
ми и даже кровью дока-
зала, чего на самом деле 
стою, меня пригласили в 
Ассоциацию каскадёров и 
просто положили передо 
мной членский билет. Так 
я стала первой женщиной 
в профессиональной Ас-
социации каскадёров.

К риску нельзя 
привыкнуть
— Видела фотографию, 

на которой вы «целуе-

тесь» с медведем. Что это 

за съёмка?

— Это было на площад-
ке фильма «Беглецы» с Пе-
тром Фёдоровым и Лизой 
Боярской. Я там была и 
постановщиком трюков, 
и каскадёром. Медведя 
зовут Степан, и он уже не 
меньше 10 лет снимается 
в кино. На снимке мы со 
Степаном едим с разных 
концов крабовую палоч-
ку. Я обожаю животных 
и в отпуске не упускаю 
возможности пообщать-
ся с ними. Специально 
узнала, когда в Мекси-
канский залив заходят 
китовые акулы, и полете-
ла туда с мужем и дочкой. 
Представляете? Двенад-
цатиметровые махины — 
и мы среди них в масках 
и ластах. Эти акулы пи-
таются планктоном, но 
могут быть опасны, если 

попасть под взмах плав-
ников или хвоста.
— Читала, что вами и витри-

ну разбивали…

— Было такое в сери-
але «Тайный знак», где я 
дублировала Алису Гре-
бенщикову. По сценарию 
маньяк кидает героиню 
Алисы в витринное стек-
ло. Я выполнила трюк, от-
ряхнулась и пошла, отде-
лавшись мелкими поре-
зами. И вдруг ко мне под-
бегает Алиса, обнимает и 
со слезами говорит: «Вы 
живы!» Секрет трюка в 
том, что надо грамотно 
вой ти в стекло, успеть в 
полёте раскрыться, а по-
том при падении правиль-
но сделать страховку.
— И в сценах горения снима-

лись? 

— Да. Раньше для это-
го в секонд-хенде покупа-
ли одежду, надевали её в 
пять слоёв, сверху каска-
дёра намазывали воспла-
меняющейся жидкостью. 

Позже появились специ-
альные очень тяжёлые 
асбестовые комбинезоны. 
А вот сейчас совершенно 
другие технологии: го-
рим в карбоновых костю-
мах, они тонкие, как тер-
мобельё, и некоторое вре-
мя держат температуру.
— Риск стал для вас привыч-

ным?

— Нет, до сих пор страш-
новато выполнять трюки 
на высоте. Когда смотрю 
вниз с балкона 8-го эта-
жа, прямо желудок сводит. 
Каждый раз для меня это 
преодоление. Хотя я знаю 
технику безопасного па-
дения и внизу подстра-
ховывают картонные ко-
робки или пневмоприход 
— так называемая поду-
шка. Но и падая в подуш-
ку, можно сломать всё что 
угодно, если делаешь это 
неправильно.

Без каскадёров 
не обойтись
— Сейчас вы вице-прези-

дент Гильдии каскадёров. 

Чего удалось достигнуть 

на этом поприще?

— Это неоплачивае-
мая выборная должность. 
Каскадёры страны дове-
рили мне стать вице-пре-
зидентом, и это обязыва-
ет. В основном я занима-
юсь социальной работой. 
Каскадёров приравняли к 
цирковым артистам, и мы 
можем претендовать на 
пенсию по выслуге 25 лет. 
Проблема в том, что слож-
но доказать свой трюковой 
стаж: в 1990-е годы каска-
дёры никак не оформля-
лись в кино, и даже в ти-
трах каскадёров не всег-
да указывали. Так что это 
пока остаётся проблемой. 
Ещё гильдия разработа-

ла профстандарт профес-
сии, учредила профессио-
нальный праздник — День 
каскадёра и каскадёрскую 
премию «Альтер-эго», соз-
дала интернет-портал, бла-
годаря которому можно не 
только узнать новости о 
мире трюков, но и оказать 
помощь получившим трав-
мы каскадёрам.
— Вас не беспокоит, что 

с развитием компьютерной 

графики профессия каска-

дёра уйдет в прошлое?

— Когда мы делаем трю-
ковые сцены, компьютер-
щики находятся на пло-
щадке. Они на основании 
наших движений создают 
виртуальную реальность. 
В Голливуде на подобный 
вопрос отвечают, что без 
каскадёров пропадает ха-
ризма фильма. Так что 
без нашей профессии не 
обойтись.

Беседовала 
Ирина КОЛПАКОВА

С 6.00 у Крымского мо-
ста уже собираются люди, 
в 8.00 открывается доступ 
к мощам Николая Чу-
дотворца. Тем, кто пла-
нирует прийти вечером, 
надо встать в очередь не 
позднее 18.00, тогда бли-
же к 21.00 получится вой-
ти в храм. За первую не-
делю святыню посетили 
более 180 тысяч палом-
ников. Всё больше групп 
из регионов, для них есть 
особое расписание. Ра-
ботает специальный сайт 
nikola2017.ru с оператив-
ной информацией о дли-
не очереди.

Тем временем в прессе 
идёт дискуссия на тему: 
«А зачем там стоять?» Да-
лёкие от Церкви издания 
иронизируют по пово-
ду паломников, которые 
тратят время, хотя могли 
бы избрать очень лёгкий 
путь: зайти в ближайший 
храм, где есть частица мо-
щей того же святого Ни-
колая. В одной газете даже 
подсчитали, что такие ча-
стицы есть в 25 столич-
ных храмах. Так что оче-
редь состоит из людей, ко-
торые явно не ищут более 
лёгкого способа для по-
клонения.

— Поклонение святыне 
— маленький, но подвиг, 
— утверждает глава Си-
нодального отдела по вза-
имоотношениям Церкви 
с обществом и СМИ Мо-
сковского патриархата 
Владимир Легойда. — Под-
вижник — это человек, на-
ходящийся в движении к 
Богу. Духовное движение 
может быть связано с фи-
зическим — с выходом из 
зоны комфорта. Для ко-
го-то с этой очереди в храм 
и начнётся путь ко Христу.

Каждый год в начале 
июня десятки тысяч веру-
ющих приезжают в Киров 
на Великорецкий крест-
ный ход: в любую погоду 
пройти 150 километров с 
чудотворной иконой свя-
тителя Николая. Зачем 
они это делают? Обычно 
на это отвечают: «Там та-
кая благодать…»

По словам Святейше-
го Патриарха Кирилла, 
все паломники, которые 
идут сегодня в храм Хри-
ста Спасителя, получат 
особый духовный опыт. 
Их труд, несколько часов 
молитвенного ожидания 
могут быть не менее важ-
ны для души, чем прикос-
новение к ковчегу.

РАЗГОВОР БЕЗ СУЕТЫ

Зачем стоять 
в очереди к мощам?

Рубрику ведёт 
православный 
журналист 
Михаил Устюгов 

Не принесли 
очередной 
номер 
газеты?  
Звоните! 
Телефон 
отдела
доставки: 
(495) 681-3970

Когда смотрю вниз с 8-го этажа,
у меня желудок сводит

Несколько часов ожидания могут быть не менее важны 
для души, чем прикосновение к ковчегу
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Актриса Елена Во-
робей, несмотря на за-
нятость, находит вре-
мя для того, чтобы го-
товить для домашних 
вкусную и здоровую 
пищу. И с удовольстви-
ем передаёт умения и 
навыки своей дочери 
Софии.

Одно из любимых 
блюд в семье Елены Воро-
бей — творожники с оре-
хами. Готовятся они очень 
быстро, и любая хозяйка 
справится с ними доволь-
но легко.

В полкилограмма тво-
рога положить полстакана 
изюма, штук десять пред-
варительно измельчён-
ных грецких орехов, чет-
верть стакана просеянной 
муки, щепотку соли и сы-
рое яйцо. Все хорошо пе-
ремешать. Далее нуж-
но выложить творожную 

массу на стол, посыпав его 
предварительно мукой, и 
скатать массу в виде кол-
баски. Затем разрезать эту 
колбаску на лепёшки. Же-
лательно, чтобы они были 
не тонкие. Затем каждую 
лепёшку обвалять в муке, 
положить на смазанный 
маслом противень и запе-
кать в горячей духовке 
около 30 минут. Готовые 
творожники снять с про-
тивня лопаточкой. Пода-
вать их можно с вареньем 
и сметаной.

Ирина МИХАЙЛОВА

Не забудьте 
про изюм
Творожники 
с орехами 
от артистки 
эстрады 
Елены Воробей

СКАНВОРД

«Север столицы» — окружная газета Северного округа.
Учредитель: Префектура Северного административного округа.
Адрес учредителя: 127422, Москва, Тимирязевская ул., 27.
Издатель: Общество с ограниченной ответственностью «Единая Редакция».
Адрес издателя: 127560, Москва, ул. Конёнкова, 15, корп. 1.
Главный редактор: А.М.Манукина. 
Фотографы: Р.А.Балаев, А.А.Белкин, А.И.Дмытрив, А.В.Кочубей, А.Р.Новосильцев, В.В.Трифонов.
Адрес редакции: 129090, Москва, просп. Мира, 18. Тел. (495) 681-0086, (495) 681-3328. 
Свидетельство о регистрации ПИ №ФС1-02014 от 06.12.2005 г. выдано Управлением федеральной 
службы по надзору за соблюдением законодательства в сфере массовых коммуникаций и охране 
культурного наследия по ЦФО. Отпечатано в филиале ОАО «ПФОП «Волоколамская типография», 
143600, г. Волоколамск, ул. Парковая, 9. Заказ №2323. Тираж 441 000 экз. Подписано в печать 
4.06.2017 г. Время подписания по графику — 10.00, фактически — 10.00. Выход в свет — 5.06.2017 г.
Отдел по работе с читателями: тел. (495) 681-3645. Размещение рекламы: тел. (495) 782-8212. 
Газета распространяется бесплатно на территории Северного административного округа 
г. Москвы. Во про сы по до став ке: тел. (495) 681-3970.

— Мне на голову сундук упал.

— А что там было?

— Ничего.

— А в сундуке?

Некоторые художники дела-

ют карьеру через пастель.

— Ты опоздал на работу уже 

третий раз за неделю. Понима-

ешь, что это значит?

— Сегодня среда?

Выбирал себе автомобиль, 

но все варианты не отвечали 

моим запросам: за них тре-

бовали деньги.

Выражение «Нельзя хра-

нить все яйца в одной корзи-

не» придумали производите-

ли корзин.

Один предприниматель ин-

тересуется у другого:

— Как тебе удалось добить-

ся, что твои сотрудники ни-

когда не опаздывают?

— Очень просто: у меня ра-

ботают 30 человек, а мест 

для парковки всего 20.

Мyж является домой yтpом. 

Жена:

— Ты с yма сошёл. Я всю ночь 

глаз не сомкнyла!

— А ты дyмаешь, что я спал?

АНЕКДОТЫ

По горизонтали: Кавардак. Дом. Бурундук. 
Гамаши. Отсвет. Аспирант. Тепло. Посуда. Да-
дон. Раб. Морфей. Балу. Явор. Лада. Тон-
до. Атрибут.
По вертикали: Ассортимент. Супермен. Оде-
яло. Робуста. Айва. Ода. Гиппократ. Круча. 
Ион. Марс. Дудка. Аура. Шандал. Макси. Та-
бурет. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

Задавайте вопросы,
предлагайте темы 
для публикаций
(495) 681-3645
info@saonews.ru

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ
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Меня зовут Ирина, мне 26 лет, живу я в 
районе  Аэропорт Северного округа Мо-
сквы, работаю также на Севере, в офисе 
Mercedes-Benz на Ленинградском про-
спекте. Одно из моих главных увлече-
ний в жизни — танцы! Я танцую с ше-
сти лет, занималась бальными танцами, 
хип-хопом, джаз-фанком, а с 2013 года 
почти всё свободное время посвящаю 
сальсе и афро-кубинским народным тан-
цам. Кроме танцев, я увлекаюсь фигур-
ным катанием — знакома со многими 
известными фигуристами, посещаю со-
ревнования в качестве зрителя, фото-
графа, а на чемпионат мира в Хельсин-
ки ездила волонтёром. Нравится гулять 
пешком по Москве, встречаться с друзь-
ями и путешествовать. Особенно люблю 
Испанию, была там уже несколько раз. 
Я даже выучила язык этой страны и те-
перь свободно говорю не только на ан-
глийском, но и на испанском.

ПОЛЕЗНО ЗНАТЬ

Вузы САО 
проводят 
день 
открытых 
дверей

6 июня в 15.00 – МГХПА 
им. С.Г.Строганова, фа-
культет «Дизайн», кафе-
дра «Средовой дизайн» 
(Волоколамское ш., 9, 7-й 
этаж нового корпуса, ауд. 
736).

10 июня в 14.00 – Акаде-
мия МНЭПУ (ул. Космо-
навта Волкова, 20).

14 июня в 13.00 – 
МГХПА им. С.Г.Строга-
нова,  кафедра «Художе-
ственная реставрация ме-
бели» (Волоколамское ш., 
9, 1-й этаж нового корпу-
са, левая сторона).

15 июня в 13.00 – 
МГХПА им. С.Г.Строга-
нова, кафедра «История и 
теория декоративного ис-
кусства и дизайна» (Воло-
коламское ш., 9, 4 -й этаж 
главного корпуса, левая 
сторона).

И напишите несколько слов о себе: чем 

занимаетесь, чем увлекаетесь, о чём меч-

таете. 

Лучшие снимки будем публиковать в га-

зете. К концу года через голосование на 

сайте газеты подведём итоги. Победителей 

ждут сюрпризы.

Наш фотоконкурс проводится и в соцсе-

тях, окружных и районных. Все фото, не во-

шедшие в газету, пуб ликуются в паб ликах. 

Можно оставить там свои комментарии 

и «лайки». Это будет учитываться при под-

ведении итогов конкурса.

Адрес: info@saonews.ru. Формат: jpeg. 

Удачи!  

Дорогие наши читательницы, 
присылайте 
свои лучшие фото!

Ирина не может жить 
без сальсы   ФОТОКОНКУРС 

«ДЕВУШКА С СЕВЕРА»
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